

**MAESTRÍA EN EDUCACIÓN CON FORMACIÓN EN  
COMPETENCIAS PROFESIONALES.**

**DISEÑO CURRICULAR BASADO EN  
COMPETENCIAS.**

**DOCENTE:** Maywalida Candelaria Hernández  
Ordoñez.

**DICENTE:** Rocío del Cielo Hernández García.

**GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:**

**3/er. Cuatrimestre “A” Maestría Semi-Escolarizado.**

Frontera Comalapa, Chiapas.  
Junio 2020.

## INTRODUCCIÓN

Ser docente no se trata de asistir a un salón de clases y enseñar una asignatura si no más allá a la interacción con los niños la convivencia que se da día con día generando confianza y se convierte en algo afectivo, emocional y de ahí parte el aprendizaje realizando un diagnóstico para saber sus conocimientos previos y así partir para diseñar estrategias de enseñanza ya que cada niño tiene diferentes capacidades para aprender.

Mi trabajo fue redactado mediante preguntas que respondí mediante mis experiencias en la práctica docente en preescolar que me encanta lo que cada día descubro en mis alumnos en mi misma y poner contribuir mis conocimientos para ayudar a mis peques a desenvolverse por sí mismo que sean niños críticos, analíticos, creativos, exploradores, y como también descubran sus emociones sus actitudes para poder enfrentarse ante la vida social.

## REDACCIÓN

La educación abierta y flexible entiendo que es adaptar la manera como las personas aprenden mediante la comunicación ya sea Virtual, presencial, a distancia, semi presencial.

Modelo educativo flexible para las personas que por motivos personales dejaron estudiar y tienen la motivación de continuar existen la educación flexible que ayuda a terminar sus estudios.

Metodologías que se relacionan con las TIC para la enseñanza- aprendizaje por medio de un modelo educativo que se adapte a las necesidades de los alumnos y que ofrece una formación individual en diferentes contextos, libertad de tiempo, métodos y ritmos. Hoy en día las licenciaturas, los posgrados hay universidades que ofrecen la educación abierta y flexible mediante plataformas que son medio de interacción y de comunicación con ayuda de internet, para llevar a cabo un aprendizaje permanente considero que es necesario:

- ✓ Formatos comprensibles
- ✓ Participación a través de foros o en sesiones
- ✓ Interacción entre compañeros y tutor base algún tema de interés

Considero que es una buena oportunidad ya que todos tenemos derecho a recibir educación. En lo personal prefiero que sea presencial la interacción en aula con el docente y los compañeros hacen un ambiente más dinámico. Por la problemática de contingencia COVID ha surgido un cambio, trabajar en plataforma de UDS se respeta por la situación que estamos pasando.

Ahora bien como educadora con mis peques de 3 a 5 años considero que si existen obstáculos en la enseñanza a distancias ya que se debe cumplir objetivos y los niños a esta etapa aprenden interactuando, jugando, manipulando para:

- Fortalecer su desarrollo social y emocional
- comprometerse, hacer respetuosos y a resolver problemas
- explorar y desarrollar su propia autoestima

Los niños sus proceso de aprendizaje es con ayuda de los adultos en este caso trabajar a distancia es necesario la ayuda de los familiares más cercanos papá y mamá que estoy agradecida por su apoyo para darle continuidad al aprendizaje de sus hijos.

La secretaria de educación se dio la tarea de enviar protocolos, metodologías de enseñanza algunos medios de información que fue un canal de televisión.

No pude aprovechar los recursos la mayoría de las familias no cuentan con televisión y las actividades que diseñaron surgieron demasiadas dudas y son formatos PDF que algunas madres de familia no pudieron descargar, si me preocupe mucho ya que el producto final era fotografías para la elaboración de carpetas de evidencias. Por lo que tuve que organizar y desarrollar un plan adecuado, flexible, ya que conozco el contexto donde viven, su familia, las habilidades y destrezas que cuentan mis alumnos.

Y la comunidad rural cuenta con luz y señal de celular, diseñe mis actividades pedagógicas conforme los campos de formación lenguaje y comunicación y pensamiento matemático que considero que son los principales, con tiempos flexibles donde los padres de familia dispongan sus horarios para poder apoyar a sus hijos ya que tienen otras responsabilidades en casa. Lo organicé de la siguiente manera:

1. Completar la guía de actividades la que teníamos trabajando antes del COVID.
2. Videos cortos explicando algunas figuras, numero, letras etc.
3. Audios cortos de cuentos, con algunas preguntas.
4. Imágenes con actividades para resolver en su cuaderno.

De tal manera que los niños trabajarán en casa, en el grupo de whatsapp enviaba actividades los que no podían descargar videos estaba la opción de audio o de las actividades y gracias al apoyo de los padres de familia a la comunicación e interés,

Tuve casos especiales que tienen celular sin whatsapp, y no les llegaba la información por medio de llamadas tuve interacción explicándole las actividades.

No estaba preparada para trabajar a distancia más en preescolar que los niños requieren de apoyo y paciencia ya que toda la clase se la pasan dialogando, preguntando (maeta esto, maeta aquí, maeta ayúdame).

Sé que no es lo mismo el aprendizaje porque ay obstáculos, como se fue la luz, no hay señal no tienen saldo, no cuentan con internet, es por ello que dejaba 3 actividades para que lo pudieran hacer durante la semana.

Están son los factores que afectan la brecha tecnológica en nuestra actualidad lo socioeconómico que las familias no tienen suficiente economía para adquirir tecnologías y igual la comunidad no cuenta la tecnología que esta actual como WIFI, sería un factor social.

La búsqueda de información es primordial por medio de internet mas en los estudiantes considero que para dar la solución que implementaría para subsanar la brecha tecnológica es con los alumnos que conozcan un poco más y hagan una brecha cultural dentro la demográfico donde viven conocer la forma correcta de darle el uso para lo que es necesario tomado en cuenta que la realidad en México es que no en todas partes hay conexión de internet, pero si alimentar esos conocimientos hablar de la tecnología y sus beneficios.

Involucrando una educación flexible y dinámica que se genera la comunicación para enseñar a participar de manera grupal como puede ser presenciales o virtuales aplicaciones como es el ZOOM. Como docentes debemos elegir y aplicar dinámica ya que enseñamos, dialogamos con nuestros alumnos pero en ocasiones los niños tienen distracciones, cansancio, aburrimiento por causa de las mismas rutinas de dar la clase.

Dentro de mi experiencia en preescolar los niños están activos todo el tiempo y necesitan estar realizando actividades variados por cada 20 minutos para poder estimular su atención y logre los aprendizajes como son los juegos motrices, manipulación de objetos, construcción, pintura, exploración, experimentos entre otros. Estimula la creatividad y la socialización en los niños y son incentivos que les ayuda a tener más confianza para relacionarse con los demás.

Basado a lo anterior se necesita implementar una metodología integral para mejorar los modelos de enseñanza de aprendizaje diseñando: dinámicas, algunas estrategias y técnicas, así diseñar la manera de cómo enseñar de vincularnos con nuestros alumnos para enfrentarnos con la realidad actual de acuerdo a los diferentes ritmos de aprendizaje, diferentes destrezas y habilidades de nuestros alumnos, tenemos tener en cuenta los recursos, estrategias y metodología de enseñanza desde una perspectiva incluyente contextualizar con la realidad con lo que conocen implementaría las siguientes:

- ✚ Lluvia de idea aprendizajes previos
- ✚ Material audiovisual
- ✚ juegos colaborativos, lúdicos, psicomotricidad
- ✚ juegos de mesa para establecer la atención y concentración
- ✚ huerto escolar
- ✚ experimentos etc.

El reto que he enfrentado es ser comprometida como estudiante y como profesionista ser interdisciplinaria, innovadora, investigadora, la integración de mis alumnos la buena relación con los padres de familia. Como docente debo actualizarme es por ello que la maestría en educación es un reto más para actualizar mis conocimientos. Y los retos que he enfrentado con mi familia y amigos la solución que seamos personas positivos, interactivos, espontáneos, motivador, críticos, responsables para poder enfrentar los retos de la vida.

## CONCLUSIÓN

Mediante esta redacción que hice me gusto la dinámica de contestar las preguntar analizando a través de mis conocimientos de mi labor docente darle un toque especial que será utilidad dentro de la educación ya que como docentes debemos estar preparados para enfrentarnos a cualquier situación que nos enfrentemos en la sociedad, como tener habilidad con las TIC ya que su herramienta más poderosa es el internet y debemos estar actualizados y no estancarnos en una clase efectuado solo a través de textos de estudio, un pizarrón y un plumón ya que los alumnos necesitan unas educación compleja.